## NOTICE HISTORIQUE

SUR

## L'ANCIEN HOPITAL DE LA QUARANTAINE

011

DES PESTIFÉRÉS DE VIIXEFRAUCHE EN BEAUIOIAIS

(EIN (1)

## VIII.

Peste de 1720. — Ses débuts & Marseille. — Marche de l'épidémie. — intervention du pouvoir central. — Établissement du bureau de santé. — Rigueur de la discipline et des règlements.

Depuis longues années, notre province avait oublié la peste, lorsqu'on 1,720, on apprend, au milieu de l'été, qu'elle s'est déclarée avec violence à Marseille, et qu'elle s'étend vers le nord en dépeuplant la Provence.

La maladie avait été apportée à Marseille par un navire venant du Levant, et introduite dans la ville, le 16 juillet, par des marchandises sorties en contrebande des infirmeries de la Quarantaine.

Si, pour les épidémies de peste des siècles précédents, on est obligé de chercher péniblement dans les descriptions vagues et écourtées des historiens, et dans les docu-

(i) Voir les précédentes livraisons.